

Toulouse. Une expo éphémère de street-art dans une villa bientôt détruite pour laisser place à un immeuble

Le collectif de street-art Lay up expose les 5 et 6 avril 2025, dans une maison de Toulouse qui sera ensuite détruite afin qu'un immeuble y soit construit.



Cette maison située allée des Demoiselles, à Toulouse va être détruite. Le collectif de street-art Lay up l'investit le temps d'un week-end. (@actu.fr/L.F.)

Par [Lucie Fraisse](#)

Publié le 1 avr. 2025 à 18h04

Les 5 et 6 avril 2025, **le collectif Lay up** expose dans une maison située au numéro 74 de l'allée des Demoiselles, quartier Busca, [à Toulouse](#). Une exposition ultra-éphémère, puisque la villa dans laquelle elle se tiendra est vouée à la destruction.

Un immeuble va être construit

Une résidence en R+5 va en effet être construite à l'emplacement de cette maison coincée entre deux immeubles, **juste en face des cales de Radoub**. C'est le groupe toulousain de promotion immobilière Fonta qui porte ce projet de « Résidence demoiselles ».

« Fonta, c'est un groupe familial et dans la famille, on est sensibles à l'art ! explique Lorraine Fonta, directrice du groupe Fonta. Je connaissais Lay up pour avoir déjà visité leurs expositions, et je suis amie avec le photographe Reda Ibrahim, qui fait partie du collectif. Il m'a contactée il y a quelques temps pour savoir si on avait un lieu disponible, je leur ai parlé de cette villa. »

Format plus réduit

Depuis plusieurs années, le collectif de street-art toulousain s'est fait la spécialité d'investir des **lieux voués à la destruction pour des expos éphémères**. Après des expos XXL dans un [ex supermarché](#), [dans un ancien garage Speedy](#) et, depuis l'an passé, [dans les anciens locaux d'Orange situé sur le boulevard Delacourtie](#), Lay up s'attaque donc à un format plus réduit.

« Je trouve que cette villa est assez particulière et chouette, souligne **Loïc Mondé**, graffeur emblématique de Lay up. L'architecture de la maison a influencé nos choix d'accrochage, c'est plus confidentiel que nos autres expositions. »

Dans une maison qui était encore occupée il y a quelques semaines

La « touche » Lay up se découvre dès l'extérieur du bâtiment : l'ensemble de la façade a été recouvert de traînées de peintures colorées. À l'intérieur, on découvre les œuvres dans les pièces de cette maison qui était encore occupée il y a quelques mois, **ce qui donne une atmosphère particulière aux lieux**.

Du salon aux chambres, en passant par les couloirs, chaque espace a été investi par les artistes. L'étage se décline en mode galerie quand le niveau inférieur se fait plus immersif, avec des œuvres éclairées à la lumière noire.

« On a voulu faire une exposition qui respire, dans un esprit un peu muséal », explique Loïc Mondé.

Une résidence 'haut de gamme »



La future résidence Demoiselle sera livrée à la fin de l'année 2026 (©Fonta)

Une exposition éphémère qui s'achèvera dimanche soir. Les engins de démolition commenceront à intervenir d'ici un mois ou un mois et demi, le chantier de construction du nouveau bâtiment débutera dans la foulée.

« Ce sera une résidence avec des appartements de qualité, plutôt haut de gamme et de grande superficie, explique Lorraine Fonta. La commercialisation a déjà débuté. »

La livraison de la nouvelle résidence est prévue **pour la fin de l'année 2026.**

Infos pratiques :

Les 5 et 6 avril, de 11 heures à 19 heures, au 74 allées des demoiselles, avec des œuvres de Gauthier Genêt, Quentin Chabrilac, Mondé, Reda Ibrahim, Taroe et Momies. Gratuit.

Suivez toute l'actualité de vos villes et médias favoris en vous inscrivant à [Mon Actu.](#) ●

#Street Art